



◇下郷中学校教育目標◇

「知性」「品格」「健康」

「目標達成にむけてやり抜く力」と

「人を思いやる心と行動」

No.10 令和元年12月23日(金)

文責 下郷中学校長 小林 稔

## 第2学期終業式

慣れ親しんだ「平成」の元号が「令和」となり、天皇誕生日で休日であったはずの今日(12月23日)は30年ぶりの授業日になりました。学校の中では最も長い2学期(81日間)が終わり、明日からは冬季休業になります。1年間を振り返りながら、新年の目標をしっかりと立て、3学期に臨んでください。

「終業式式辞」 今日、十二月二十三日は何の日でしょうか?そうですね。平成の天皇誕生日で祝日でした。令和という時代になって、天皇誕生日は二月二十三日になりました。

さて、2学期は、残暑というより酷暑という厳しい中で始まり、紅葉の季節を過ぎ、今は厳寒の季節を迎えています。季節も大きく変わってきましたが、振り返ると駅伝競走大会や修学旅行、新人戦、下中祭をはじめ、沢山の行事がありました。皆さん一人一人がいろいろなことに一生懸命頑張ってくれ、大きな成果がたくさんあった81日間だったと思います。

2学期の始業式の時に「夏の贈り物」という詩を話しました。覚えていますか?

皆さんは私の期待以上に、実行の「秋」の中で、大きな「自信」という明かりをともし、今までの自分とは違う何かを感じることができたと思います。素晴らしい活動の数々でした。ありがとう。

冬休みは、15日間と短いですし、クリスマスやお正月など、親戚の人等とおつきあいもあって、あっという間に終わってしまうことが多いものです。ですから、明日から宿題や受験勉強に取り組み、計画的に過ごしてほしいと思います。特に3年生は、自分の目標に向かって、自分の時間を自由に使うことのできる最後の機会と言っても過言ではありません。自分のために頑張りましょう。

1・2年生も年末年始などを含めて、家の中に居ることが多くなると思うので、学習してきた内容を問題集などを用いてもう一度理解するようにしてください。期待していますよ。

最後に、自分の部屋の大掃除や、雪かきなどの家の手伝いもしっかりしてください。そして、気持ちを新たに、新しい年を迎えて、1月8日、元気にあいましょう。

【2学期フォトギャラリー】



下郷中学校では学校での活動の様子を随時ホームページでお知らせしています。スマホからも是非ご覧ください。  
下郷町教育ポータルから検索 <https://shimogo.fcs.ed.jp/> 下郷中学校 裏面もご覧ください

# 校長室の窓

その8 免外「美術の授業」より



詩 宮沢賢治 詞 小林 2010.2.7

保体教員として19年勤務させていただいた。生徒数の少ない学校や教頭となつてからは、免許外での教授（以下「免外」）をすることもしばしばあった。技術・美術・数学・社会と思い出すと、冷や汗をかきながら授業したことが思い出される。

特に美術は免外として都合7年教えてきた。多くの生徒に様々な教材を教えてきたが、これもまた実家に置いておいた古い資料を整理していると、自分の描いた「漫画」が出てきた。詩を漫画にする題材で「雨にも負けず」で描いた。宮沢賢治氏には申し訳ないなあと思ひながらも、自分のキャラクターの「地蔵」をモチーフにして約10年前に描いたものである。

下書きをしながらコマ割りなどを考えて、一つの作品を作ることの難しさを制作しながら感じたことを思い出した。

宮沢賢治氏の思いに至ることは決して無いと思うが、「雨にも負けず、風にも負けず、雪にも負けぬ、丈夫な体」に育ててくれた両親に感謝し、（父は昨年逝ってしまったが）親孝行をしなければならぬとも思うこの頃である。

下郷中学校では学校での活動の様子を随時ホームページでお知らせしています。是非ご覧ください。お陰さまで、閲覧数も増えてきています。

下郷町教育ポータルから検索 <https://shimogo.fcs.ed.jp/> 下郷中学校